



**Der Magistrat
STADT GROSS-UMSTADT**

Groß-Umstadt, den 04.09.2014

Niederschrift

17. Ortsbeiratssitzung Heubach vom 27.08.2014

Anwesend:

Ortsvorsteher

Herr Michael Emich

Ortsbeiratsmitglied

Frau Stefanie Braun

Herr Christian Flöter

Herr Dr. Klaus Menge

Herr Bernd Riehm

Erster Stadtrat

Herr Diethard Kerkau

Seniorenbeirat

Frau Karin Rogalla

Ausländerbeirat

Herr Kemal Kayurtgan

Nicht anwesend:

Ortsbeiratsmitglied

Frau Jutta Grimm-Ruppert

entschuldigt

Herr Peter Sekyra

entschuldigt

Bürgermeister

Herr Joachim Ruppert

Magistrat

Herr Wilhelm Adams

Herr Dr. Klaus Dummel

Herr Horst Engelhardt

Herr Richard Fikar

Frau Renate Filip
Herr Alois Macht
Frau Ursula Münch
Herr Reinhold Ritter

Stadtverordneter

Herr Karl-Heinz Jung
Herr Dr. Jochen Ohl

Stadtverordnete

Frau Christiane Roelle

Beginn der Sitzung:	20:00 Uhr
Ende der Sitzung:	21:40 Uhr

Tagesordnung:

17. Ortsbeiratssitzung Heubach am 27.08.2014

1. Begrüßung
2. Bericht des Ortsvorstehers
3. Bericht des Magistrats
4. Rückblick Ortsrundgang vom 27.06.2014
5. Heubach Online
6. IG Ortsvereine
7. Baugrundstücke in Heubach
8. Kerb 2014/Jubiläum Lanzfreunde/Kelterfest
9. Althehrensachmittag
10. Vorschlag eines Ortsgerichtsschöffen
11. Verschiedenes

Zu TOP 1 **Begrüßung**

Der Ortsvorsteher begrüßt die Anwesenden.

Zu TOP 2 **Bericht des Ortsvorstehers**

Ortsvorsteher Michael Emich stellt den Antrag, die Tagesordnung um den Punkt 10 (Vorschlag eines Ortsgerichtsschöffen) zu erweitern. Der Änderung der Tagesordnung wird vom Ortsbeirat einstimmig zugestimmt.

Zu TOP 3 **Bericht des Magistrats**

Aufgrund der Sommerpause gibt es keine Neuigkeiten aus dem Magistrat.

Zu TOP 4 **Rückblick Ortsrundgang vom 27.06.2014**

Der Ortsvorsteher fasst die Erkenntnisse des Ortsrundgangs zusammen.

Die Bank am Jugendcontainer ist erneuert. Am Spielplatz werden die Stämme voraussichtlich im kommenden Jahr erneuert. Die Tischtennisplatte soll nicht umgestellt und es soll ein Netz installiert werden.

Auf Initiative von Frau Knöll wird die Bank kurz vor dem Abzweig zum Fischteich in der W.-L.-Str. ausgetauscht.

Eddie Karn, der sich in Heubach ehrenamtlich um die Instandhaltung der Ruhebänke kümmert, hat dem Ortsbeirat eine Liste zur Verfügung gestellt, wo weitere Bänke erneuert oder repariert werden müssen. Im TOP Verschiedenes wird dieser Punkt nochmal aufgegriffen.

Zu TOP 5 **Heubach Online**

Es wurde Unterstützung von Sylvia Rödelsperger angeboten zur Pflege von Heubach Online. Des Weiteren sind die Formalitäten zur Wiederaufnahme von Heubach online mittlerweile geklärt. Der Ortsbeirat ist zuversichtlich, dass die Homepage nun bald wieder ans Netz gehen kann.

Zu TOP 6 **IG Ortsvereine**

Der Ortsvorsteher hat den Vorsitz der IG Ortsvereine übernommen, jedoch zunächst nur bis zur kommenden Kommunalwahl. Danach wird bei der IG Ortsvereine dieses Thema erneut besprochen.

Zu TOP 7 Baugrundstücke in Heubach

Der Ortsvorsteher nimmt Kontakt mit Frau Roth (Stadtverwaltung) auf, um Informationen über das Interesse an Bauland in Heubach zu ermitteln. Weiterhin wird vom Ortsbeirat versucht, das Interesse vor Ort auszuloten.

Eine öffentliche Entwicklung der Fläche am Friedhof ist aufgrund der Haushaltslage nicht möglich, hier wäre eine private Initiative nötig.

Zu TOP 8 Kerb 2014/Jubiläum Lanzfreunde/Kelterfest

Der Ortsbeirat nimmt am Kerbumzug teil.
Das Kelterfest soll am 05. Oktober stattfinden, die Löwen übernehmen das Keltern. Chris Lenkering wollte den Kontakt zum DRK wegen des Verkaufs des Safts aufnehmen. Der Ortsvorsteher wird im Odenwälder Boten zu Apfelspenden aufrufen. Weiterhin wird die Anfrage an Hr. Sauerwein gestellt, ob Apfelspenden von städtischen Grundstücken möglich sind.

Dienste sollen hauptsächlich von den Rathausnutzern übernommen werden.

Zu TOP 9 Altehrennachmittag

Der Altenehrentag wird am 14.12.2014 stattfinden. Der AGV hat sich den Termin bereits reserviert. Kindergarten und Schule werden wieder angefragt. Der Ortsvorsteher fragt Torben Volk an, ob der TV auch einen Programmpunkt übernehmen kann.

Zu TOP 10 Vorschlag eines Ortsgerichtsschöffen

Ortsgericht – Stellvertretung – die letzte Wahl wurde vom Amtsgericht nicht akzeptiert.

Bernd Riehm stellt den Antrag, dass der Ortsvorsteher als Ortsgerichtsschöffe vorgeschlagen wird.

Abstimmungsergebnis: Es einstimmig (5 JA-Stimmen) zugestimmt.

Zu TOP 11 Verschiedenes

Werbung am Abzweig B45 – hier ist derzeit Werbung über eine „Rauchfrei-Spritze“ installiert. Es ist durch die Stadt zu prüfen, ob hierfür eine Genehmigung vorliegt.

Hochwasserschutz – es wird beantragt, dass der Wasserablauf (Graben) im Bereich der Anwesen Pauls/Klimt in der Gartenstraße sowie in der Waldstraße im Bereich der Anwesen Sattig/Karn geprüft wird. Weiterhin ist der Wasserablauf unterhalb des Fernsehturms zu prüfen, da der Verbindungsweg zum Bahnweg unter dem starken Regen der letzten Wochen stark gelitten hat.

Radweg ab Abzweig Heubach Richtung Wiebelsbach im Bereich direkt an der Bundesstraße – hier ist die Holzabtrennung zur Bundesstraße in mehreren Bereichen defekt und nicht mehr vorhanden. Der Ortsbeirat bittet, dies kurzfristig zu beheben.

Der Ortsbeirat teilt mit, dass die auf städtischen Flächen stehenden Bäume „am Darmbruch“ dringend der Pflege bedürfen und bittet um kurzfristige Umsetzung.

Der Ortsbeirat erinnert, dass die Ortsbegehung der Gärten im Darmbruch mit dem Verantwortlichen der Stadt noch immer unerledigt ist und bittet um einen zeitnahen Termin.

Eddie Karn hat dem Ortsbeirat mitgeteilt, dass es Innerorts weitere Ruhebänke gibt, die repariert werden müssen, oder wo vielleicht ein Austausch (wenn möglich) stattfinden muss.

Der Ortsbeirat bittet um Rückmeldung, ob die Stadt weitere Bänke zur Verfügung stellen kann. Desweiteren kam von Hr. Karn die Frage auf, ob für die (ehrenamtliche) Reparatur wieder Baumaterial zur Verfügung gestellt werden kann. Auch hier bittet der Ortsbeirat um Rückmeldung und die Benennung einer Ansprechperson. Ortsvorsteher Emich wird die genannten Punkte besichtigen.

Genannt wurden: Denkmal (Gaststätte Grammchen), Darmbruch, Rathausgarten.

Als nächster Termin für die Ortsbeiratssitzung ist der 12.11.2014 angedacht.

gez.: Michael Emich
Ortsvorsteher

gez.: Dr. Klaus Menge
Schriftführer

F.d.R.d.A.

Selina Funck
Parlamentarisches Büro